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1.	PT	Merpati	
Nusantara	Airlines	
(Persero)
Merpati Nusantara sudah 
dinyatakan pailit oleh 
Pengadilan Niaga (PN) 
Surabaya pada 2 Juni 
2022 lalu.Merpati 
Nusantara sempat 
berjaya pada periode 
tahun 1989-1992 dengan 
jumlah armada mencapai 
100. Merpati Nusantara 
bahkan juga membuka 
rute ke luar negeri.

2.	PT	Industri	Gelas	
(Persero)
BUMN yang satu ini 
dianggap sebagai salah satu 
yang gaib karena sepak 
terjangnya yang tidak 
terlihat. Asetnya sempay 
dibeli PPA sebagai upaya 
restrukturisasi sekaligus 
penyelesaian hak pesangon 
428 eks karyawan pada 
2021.Tahun lalu, Erick 
Thohir memutuskan Iglas 
sebagai salah satu BUMN 
yang dibubarkan karena 
sudah tidak beroperasi 
sejak 2015.

3.	PT	Kertas	Kraft	Aceh
Erick Thohir menyebut PT 
Kertas Kraft Aceh sebagai 
salah satu Badan Usaha 
Milik Negara (BUMN) yang 
kesulitan pada 2020. Pada 
Maret 2022, Menteri BUMN 
mengumumkan penutupan 
perusahaan tersebut, 
dengan alasan berbagai 
masalah dan 
ketidakaktifannya sejak 
2008, serta menyajikan opsi 
penggabungan atau 
pembubaran.

4.	PT	Industri	Sandang	
Nusantara	(Persero)
PT Industri Sandang 
Nusantara (Persero) sudah 
tidak beroperasi sejak 2018 
dan bahkan sudah 
dinyatakan sekarat jauh 
sebelum itu.

5.PT	Kertas	Leces	
(Persero)
PT Kertas Leces (Persero) 
dinyatakan pailit oleh 
Pengadilan Niaga Surabaya 
pada 25 September 2018. 
Pembubaran perusahaan 
bahkan menyisakan 
sengketa karena salah satu 
kreditur yakni PT 
Perusahaan Pengelola Aset 
(Persero) atau PPA pada 
2019 lalu merasa tidak 
menerima jatah yang 
semestinya.

6.	PT	Istaka	Karya	
(Persero)
BUMN bidang properti, PT 
Istaka Karya, awalnya 
berdiri sebagai PT ICCI pada 
1979, sukses pada awalnya 
dan terlibat dalam proyek 
Yogyakarta International 
Airport (YIA). Namun, sejak 
2019, perusahaan kesulitan 
bertahan dengan proyek 
tertunda akibat pemilu dan 
dampak keuangan dari 
COVID-19. Akhirnya, 
Pengadilan Negeri Jakarta 
Pusat menyatakan Istaka 
Karya pailit.

7.	PT	Pengembangan	
Armada	Niaga	Nasional	
(PANN)
PT PANN tinggal menunggu 
pembubaran setelah Presiden 
Jokowi mencantumkan 
regulasi pemerintah untuk 
penutupannya dalam 
Keputusan Presiden Nomor 
25 Tahun 2022. Meskipun 
mendapatkan suntikan 
modal negara sebesar Rp3,76 
triliun, Menteri Keuangan, Sri 
Mulyani, mengaku tidak 
mengetahui PT PANN saat 
ditanya oleh Komisi XI DPR 
RI, menarik perhatian pada 
perusahaan tersebut.
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enteri	 Badan	 Usaha	 Milik	 Negara	 (BUMN)	 Erick	 Thohir	 akan	 resmi	Mmembubarkan	 tujuh	 perusahaan	 plat	 merah	 besok.	 Apa	 saja	 yang	 akan	
dibubarkan?	 Menurut	 data	 yang	 beredar,	 perusahaan	 milik	 negara	 itu	

diantaranya	 PT	 Kertas	 Kraft	 Aceh;	 PT	 Kertas	 Leces;	 PT	 Istaka	 Karya;	 PT	Merpati	
Nusantara	Airlines;	PT	Industri	Sandang	Nusantara;	PT	Pembiayaan	Armada	Niaga	
Nasional	 dan	 PT	 Industri	 Gelas.	 Perampingan	 juga	 dilakukan	 dengan	 cara	
'mengawinkan'	 perusahaan	 sejenis.	 Terbaru,	 proses	 integrasi	 BUMN	 pengelola	
bandara	telah	resmi	dibentuk.	PT	Aviasi	Pariwisata	Indonesia	atau	InJourney	resmi	
membentuk	subholding	bandara	atau	Airport	Cluster.	Ini	sekaligus	menjadi	tahapan	
menggabungkan	antara	AP	I	dan	AP	II.	Di	sisi	 lain,	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	
menyetujui	 pemberian	 Penyertaan	Modal	 Negara	 (PMN)	 ke	 beberapa	 perusahaan	
BUMN.	Total	nilai	suntikan	modal	yang	diberikan	mencapai	sekitar	Rp	6,41	triliun	
baik	berupa	pemindahan	aset	maupun	suntikan	modal.	Diketahui,	target	laba	seluruh		
BUMN	tahun	ini	mencapai	Rp	250	triliun.
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mencari alamat gudang KPU," ujar 
Rahmat.

Bawaslu meminta supaya KPU 
melakukan pengawasan lebih ketat 
dalam pengiriman logistik pemilu. 
"Tolong hal seperti ini tidak boleh 
terjadi lagi," ujar Rahmat. Namun dia 
enggan menyampaikan secara detail 
lokasi pengiriman logistik tersebut.

Dia menjelaskan, kasus pengiriman 
logistik tanpa pengawalan ketat itu 
terjadi di salah satu provinsi dekat DKI 
Jakarta. "Provinsinya dekat dari sini," 
ujar dia. "Jadi walaupun bukan logistik- 
nya surat suara, tapi itu menandakan 
akan terjadi permasalahan."

Permasalahan itu akan muncul, 
kata Rahmat, jika KPU tidak terbuka 
dan t idak menghubungi  aparat 
keamanan. Kemudian berkoordinasi 
dengan dengan petugas TPS, KPPS, 
dalam distribusi logistik itu. "Ini patut 
kami perhatikan ke depan," tutur dia.

Terpisah, Menteri Koordinator 
Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan 
sekaligus Calon Wakil  Presiden 
Republik Indonesia nomor urut 3 
Mahfud MD menyebut KPU ceroboh. 
Hal itu menyusul adanya puluhan ribu 
surat suara yang telah dikirim ke 
Taipei di luar jadwal pengiriman. 

Menurut Mahfud, kecerobohan 
KPU ini telah terjadi berkali-kali. 
Seperti, adanya peserta yang tidak 
mematuhi aturan saat pelaksanaan 
debat. "Saya harus kritik KPU ini 
ceroboh. Sudah berkali-kali ceroboh 
dan tidak pernah mau memperbaiki. 
Kayak pelaksanaan debat ada orang 
tidak ikut aturan dan macam-macam," 
kata Mahfud di Pondok Pesantren 
Miftahul Ulum, Desa Banyuputih 
Kidul, Kecamatan Jatiroto, Kabupaten 
Lumajang, Kamis (28/12/2023). 

Mahfud mengatakan, surat suara 
yang dikirimkan lebih awal itu 
berpotensi terjadi di tempat lain 
apabila tidak ketahuan. "Ya kan kayak 
surat suara itu kan karena ketahuan, 
kalau tidak ketahuan bisa saja terjadi 
di tempat lain," jelasnya. Mahfud juga 
menyoroti kinerja Panitia Pemilihan 
Luar Negeri (PPLN) yang dia nilai tidak 
profesional.(wid,rls,ist,ant/dya)

JAKARTA - Tak hanya partai politik, 
penyelenggara Pemilu bersitegang 
jelang hari pencoblosan. Badan 
Pengawas Pemilihan Umum (Bawaslu) 
mengatakan pengiriman surat suara 
oleh Panitia Pemilihan Luar Negeri 
atau PPLN Taipei tidak dianggap 
sebagai surat suara rusak. Padahal 
sebelumnya, Komisi Pemilihan Umum 
( K P U )  m e n y a t a k a n  k e s a l a h a n 
prosedur itu membuat surat suara itu 
dinyatakan rusak.

"Bawaslu berpandangan bahwa 
tidak terdapat kriteria surat suara 
rusak akibat kesalahan prosedur 
pengiriman surat suara," kata anggota 
Bawaslu, Lolly Suhenty di kantornya, 
Jalan M.H. Thamrin, Jakarta Pusat, 
Kamis(28/12/2023).

K e t u a  D i v i s i  P e n c e g a h a n , 
Partisipasi Masyarakat dan Hubungan 
M a s y a r a k a t ,  i t u  m e n y a t a k a n 
sebelumnya Komisi Pemilihan Umum 
menyatakan bahwa 31.276 surat suara 
yang telah dikirim melalui pos oleh 
PPLN Taipei itu dinyatakan rusak.

Alasan Bawaslu menyebutkan 
pengiriman surat suara ke pemilih luar 
negeri di Taipei bukan suara adalah 
kesalahan prosedur. Sehingga tidak 
dinyatakan sebagai suara rusak. Hal 
itu, kata Lolly, merujuk pada Keputusan 
KPU Nomor 1395 Tahun 2023.

"Dengan demikian tidak ada alasan 
h u k u m  b a g i  K P U  m e n y a t a k a n 
sejumlah 31.276 surat suara yang 
telah dikirim melalui pos oleh PPLN 
Taipei kepada pemilih sebagai surat 
suara rusak," tutur Lolly.

Sebelumnya PPLN Taipei telah 
mengirim 31.276 surat suara ke 
pemil ih  dalam dua gelombang. 
Pertama, rincian pengiriman surat 
suara itu sebanyak 929 lembar surat 
suara pemilihan presiden dan wakil 
pesiden dan 929 lembar surat suara 
pemilihan anggota Dewan Perwakilan 
Rakyat (DPR) daerah pemilihan DKI 
Jakarta II pada 18 Desember 2023.

Kedua, PPLN Taipei mengirim 
30.347 lembar surat suara pemilu 
capres-cawapres dan surat suara 
pemilu anggota DPR Dapil DKI Jakarta 
II pada 25 Desember 2023. Dari situ, 
B awa s l u  m e m i n t a  s u p aya  K P U 
melakukan perbaikan dan tidak 
menganggap 31.276 surat suara yang 
terkirim itu sebagai surat suara rusak 
mengingat potensi persoalan akan 
semakin luas. "Tidak perlu ada upaya 
pengiriman surat suara kembali 
sebagai pengganti," tutur Lolly.

KPU diminta memonitoring dan 
mengevaluasi PPLN di wilayah lain 
perihal pengiriman surat suara 
kepada pemilih melalui pos di luar 
w a k t u  y a n g  d i t e t a p k a n .  D a n 
menetapkan bahwa surat suara 
terkirim itu bukan surat suara rusak.

S e l a n j u t n y a ,  K P U  d i m i n t a 
melakukan sosialisasi kepada pemilih, 
khususnya pemilih yang meng-
gunakan metode pemungutan suara 

melalui pos di seluruh negara. "Tidak 
m e l a k u k a n  d o k u m e n t a s i  d a n 
mengunggah ke media sosial hal-hal 
yang bertentangan dengan prinsip 
kerahasiaan dalam pemungutan 
suara," ujar dia.

Bawaslu menyatakan kasus Taipei 
itu diduga menjadi pelanggaran 
prosedur. Berikutnya, Lolly meminta 
K o m i s i  P e m i l i h a n  U m u m 
memperhatikan saran perbaikan 
Bawaslu secepatnya agar t idak 
menimbulkan akibat yang lebih luas.

Sebelumnya, Ketua KPU Hasyim 
Asy'ari mengatakan, surat suara yang 
sudah dikirim lebih awal itu masuk 
kategori rusak dan tidak sah dalam 
penghitungan suara. Adapun total 
surat suara yang terkirim ke pemilih di 
Taipei itu berjumlah 31.276 lembar.

"Kami nyatakan surat  suara 
tersebut masuk kategori rusak dan 
tidak diperhitungkan dalam catatan 
surat suara dalam formulir C. Hasil LN-
pos,” kata Hasyim kepada wartawan, 
Selasa, 26 Desember 2023.

Dalam PKPU surat suara seharus-
nya baru dikirimkan ke masing-
masing PPLN Taipei pada 2-11 Januari 
2024. Totalnya mencapai 175.145 
surat suara, yang akan dikirim PPLN 
kepada pemilih. Namun PPLN di Taipei 
sudah mendistribusi-kan surat suara 
secara bertahap pada 18 Desember 
2023 dan 25 Desember 2023.

Penyaluran	Logistik	Tak	Dijaga
Tak hanya itu, Ketua Bawaslu 

Rahmat Bagja, juga mengingatkan 
Komisi Pemilihan Umum atau KPU 
supaya ketat dalam pengawasan 
distribusi logistik Pemilu 2024. 
Rahmat mengatakan menerima 
laporan bahwa pengiriman logistik 
t a n p a  p e n g awa l a n  s e r i u s ."A d a 
pengiriman logistik KPU tidak ada 
pengawalan sama sekali," kata Rahmat

Menurut laporan yang dia terima, 
pada saat pengiriman logistik itu 
hanya dibawa oleh satu orang supir. 
Selain itu, logistik di dalam truk 
s e m p a t  d i t i n g ga l ka n  s e b e n t a r. 
"Kemudian truk itu ditinggalkan untuk 

Soal Kebocoran Surat Suara
Bawaslu Berseberangan dengan KPU

Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	RI	mengklaim	distribusi	logistik	untuk	Pemilu	Serentak	2024	

sudah	mencapai	lebih	dari	90persen.	dok

APLIKASI APA SAJA 
DIGUNAKAN DALAM 
PEMILU 2024?
1.	Sistem	informasi	partai	politik	(Sipol)
Aplikasi Sipol digunakan KPU untuk menginput data partai 
politik, mulai dari profil, ke-pengurusan, domisili, dan 
keanggotaan pada Pemilu 2024. Aplikasi ini membantu partai 
politik dan penyelenggara pemilu dalam tahapan pen-
daftaran pemilu, penelitian administrasi, dan verifikasi 
faktual partai politik. Sipol juga di-gunakan untuk menyimpan 
seluruh dokumen peserta Pemilu yang akan disampaikan 
kepada KPU.
--------------------------------------------------------------------------
2.	Sistem	informasi	pencalonan	(Silon)
Dikutip dari jdih.kpu.go.id, Silon diperuntukkan bagi bakal 
pasangan calon perseorangan. Aplikasi ini diakses satu 
operator yang ditunjuk bakal paslon perseorangan untuk 
tahap penginputan dan penyerahan dukungan kepada KPU. 
Silon juga dibuat guna memudahkan proses peme-riksaan 
data pada Pemilu 2024, mulai proses verifikasi, 
pengecekan kegandaan pencalonan, proses penetapan 
Daftar Calon Sementara (DCS), proses tanggapan 
masyarakat hingga proses penetapan Daftar Calon Tetap 
(DCT).
--------------------------------------------------------------------------
3.	Sistem	data	pemilih	(Sidalih)
Sidalih dibuat untuk membantu menyusun Daftar Pemilih 
Tetap. Aplikasi ini memungkinkan KPU untuk mencatat dan 
memperbarui informasi pemilih, seperti alamat, nomor KTP, 
dan status keikutsertaan dalam pemilihan. Sidalih juga dapat 
mendeteksi pemilih ganda, sekaligus perekam data pemilih 
dalam pemilu dan pilkada kabupaten atau kota. Ini disebabkan 
karena Sidalih berpatokan dari data penduduk potensial 
pemilih Pemilu dari kementer ian  dalam negeri 
(Kemendagri).
--------------------------------------------------------------------------
4.	Sistem	informasi	daerah	pemilihan	(Sidapil)
Sidapil merupakan sistem yang dikembangkan KPU terkait 
daerah pemilihan pada Pemilu. Aplikasi ini dilengkapi menu 
dashboard yang terdiri dari tahapan penataan dapil, peta dan 
rincian dari draf dapil yang telah ditata dan informasi penataan 
dapil yang ditetapkan oleh KPU RI. Selain itu, Sidapil juga 
membantu dan mempercepat proses penataan, penetapan 
dan alokasi kursi.
--------------------------------------------------------------------------
5.	Sistem	informasi	logistik	(Silog)
Dilansir dari silog-data.kpu.go.id, Silog merupa-kan 
aplikasi khusus penyedia logistik Pemilu. Aplikasi ini 
dibuat sejak 2008 dan telah diguna-kan pada Pemilu 2009, 
Pemilu 2014, Pilkada 2015 dan 2017. Aplikasi ini 
memungkinkan KPU untuk melacak dan mengatur 
distribusi perlengkapan yang diperlukan dalam pemilihan. 
Silog juga membantu pengelolaan logistik Pemilu mulai 
dari tahap perencanaan kebutuhan dan penganggarannya, 
pengadaan, pendistribusian, serta pemeliharaan dan 
inventarisasi.
--------------------------------------------------------------------------
6.	Sistem	informasi	dana	kampanye	(Sidakam)
Sidakam merupakan aplikasi yang dibuat khusus terkait 
dana kampanye. Aplikasi ini memudahkan peserta Pemilu 
untuk pelaporan dana kampanye, mulai dari laporan LADK, 
LPSDK hingga LPPDK. Laporan tersebut berupa rincian 
pemasukan dan pengeluaran dana kampanye yang didapat 
dari parpol, caleg, pihak lain perseorangan, kelompok dan 
badan usaha non pemerintah.
--------------------------------------------------------------------------
7.	 Sistem	 informasi	 anggota	 KPU	 dan	 badan	 adhoc	
(Siakba)
Siakba, aplikasi yang memuat proses pendaftaran dan 
pengelolaan data anggota KPU dan badan Adhoc di 
lingkungan Komisi Pemilihan Umum. Siakba secara resmi 
diluncurkan pada 20 Oktober 2022. Siakba dirancang 
untuk melakukan tracking secara digital terkait dengan 
dokumen-dokumen penyelenggara pemilu. Sehingga 
menjaga profesionalitas penyelenggara pemilu ditingkat 
Provinsi, Kabupaten atau Kota maupun badan adhoc.
--------------------------------------------------------------------------
8.	Sistem	rekapitulasi	elektronik	(Sirekap)
Dikutip dari kpu-bogorkota.go.id, Sirekap digunakan dalam 
tahapan rekapitulasi hasil penghitungan suara di Tempat 
Pe m i l i h a n  S u a ra  ( T P S ) .  A p l i ka s i  i n i  b e r t u j u a n 
meminimalisir kesalahan penghitungan dan rekapitulasi 
yang dilakukan oleh petugas Kelompok Penyelenggara 
Pemungutan Suara (KPPS) di TPS. Aplikasi ini tentunya 
memudahkan KPU dalam menghitung dan menyusun hasil 
pemilihan dari tingkat TPS hingga nasional.
--------------------------------------------------------------------------
9.	Sistem	Informasi	Calon	Legislatif	(Sicaleg)
Dikutip dari sicaleg.com, Sicaleg adalah aplikasi yang 
digunakan untuk mengelola data calon legislatif. Meskipun 
tidak masuk dalam aplikasi buatan KPU, Sicaleg membantu 
KPU dapat mengumpulkan informasi pribadi dan data 
lainnya dari calon legislatif yang akan bertarung dalam 
pemilihan.
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PPP Pecah saat 

3 Survei Sebut Tak Lolos DPR RI
JAKARTA - Saat Pemilu 2024 makin 
mendekat, gonjang-ganjing terjadi 
pada Partai Persatuan Pembangunan 
(PPP). Sedikitnya 3 lembaga survei 
menyebut  parta i  yang  saat  in i 
dinakhodai Muhamad Mardiono 
tersebut tidak akan lolos ke DPR RI.  

G u n c a n g a n  b e r l a n j u t ,  s a a t 
sejumlah tokoh PPP mendeklarasikan 
dukungan untuk pasangan Prabowo-
Gibran di Pilpres 2024. Mereka 
menyebut dirinya elemen Pejuang PPP.  
Sejumlah tokoh PPP tersebut antara 
l a i n ,  Wa k i l  S e k re t a r i s  M a j e l i s 
Pertimbangan DPP PPP Hizbiyah 
Rochim, kader PPP Witjaksono hingga 
Raden Agung Zainal Abidin.

"Kami atas nama Pejuang PPP 
menyatakan dengan tegas mendukung 
P ra b o wo  S u b i a n to  d a n  G i b ra n 
Rakabuming Raka sebagai presiden 
d a n  w a k i l  p r e s i d e n  R e p u b l i k 
Indonesia 2024-2029. Kami yakin 
P r a b o w o - G i b r a n  a k a n  m e m -
prioritaskan program pemerintah," 
kata Witjaksono dalam acara deklarasi 
di Hotel Ambhara, Jakarta Selatan, 
Kamis (28/12/2023).

Witjaksono mengatakan dirinya 
masih aktif di DPP PPP sampai saat ini. 
Dia mengaku sudah berkomunikasi 
soal dukungan ini kepada Ketua 
Majelis  Pertimbangan DPP PPP 
Romahurmuziy atau Rommy."Saya di 
D P P,  s aya  wa k i l  ke t u a  m a j e l i s 
pertimbangan. Sampun, sampun 
( s u d a h  b e rko m u n i ka s i  d e n ga n 
Rommy)," kata Witjaksono.

Witjaksono mengatakan dirinya 
sendiri yang mengumpulkan sejumlah 
k a d e r  P P P  d i  a c a r a  t e r s e b u t . 
Menurutnya,  deklarasi tersebut 
dilakukan setelah muncul aspirasi 
dukungan kepada paslon nomor urut 
02."Kebetulan saya sendiri. Kita 
memang konsolidasi, jadi banyak 
aspirasi yang kita terima dari bawah. 
Jadi karena aspirasi banyak dari 
bawah, kita konsolidasi akhirnya 
terjadi acara ini," katanya.

W i t j a k s o n o  m e n y e b u t  a d a 
sebanyak 300 hadirin dalam acara 
tersebut. Separuh hadirin, kata dia, 
m e r u p a k a n  k a d e r  a k t i f 
PPP.Witjaksono mengatakan sudah 
berkomunikasi dengan Prabowo 
terkait dukungan ini. Namun dia 
enggan membeberkan ihwal isi 
pembicaraan tersebut."Sudah ada 
beberapa informasi kita sampaikan 
(dengan Prabowo). Sebelumnya kita 
sampaikan," ujarnya.

"Kita insyaallah berniat baik. Jadi 
apa pun yang terjadi ,  kita siap 
menerima sanksi dari partai tapi 
insyaallah tenaga kita ini lillahitaala 
untuk mendukung pasangan nomor 2. 
Saya siap menerima sanksi, saya nggak 
masalah," kata dia.

Ketua Tim Kampanye Nasional 
Prabowo-Gibran, Rosan Roeslani 
tampak hadir dalam deklarasi itu. 
Dikatakannya, Pejuang PPP akan 
dijadwalkan bertemu capres Prabowo 

lagi, setelah Kamis (28/12/2023) 
batal  ke  kediaman Prabowo di 
Kertanegara.

Rosan Roeslani juga angkat bicara 
t e r k a i t  d u a  h a s i l  s u r v e i  y a n g 
menempatkan pasangan capres-
cawapres nomor urut 2 Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka 
dengan elektabilitas tertinggi. “Ya 
tentunya kami kan tidak hanya lihat 
dari hasil survei yang ada, yang keluar 
terakhir ini, tapi kami juga punya 
analisis sendiri,” kata Rosan usai 
deklarasi “Pejuang PPP” di kawasan 
Kebayoran Baru, Jakarta Selatan, 
Kamis (28/12/2023). 

Namun, Rosan meyakini, target 
satu putaran bisa tercapai apabila TKN 
dan Prabowo-Gibran bisa menjaga 
momentum ini. Baca juga: Sejumlah 
K a d e r  P P P  D e k l a r a s i  D u k u n g 
Prabowo-Gibran, Siap Terima Sanksi 
“ K a l a u  k a m i  t e r u s  m e n j a g a 
momentum ini dengan baik, kerja 
keras, dan bisa terus memenangkan 
hati dan pikiran rakyat Indonesia, 
insya Allah kami memiliki keyakinan 
untuk bisa terwujud ke depan,” kata 
Rosan. 

Sebagai informasi, berdasarkan 
survei terbaru yang dirilis Centre for 
Strategic and International Studies 
(CSIS), Prabowo-Gibran menorehkan 
elektabiltias 43,7 persen. Survei yang 
dilakukan pada 13-18 Desember 2023 
atau sehari pasca-debat pertama 
Pilpres 2024 itu menyasar 1.300 
responden, dengan margin of error 
kurang lebih 2,7 persen pada tingkat 
kepercayaan 95 persen. 

Sementara itu, berdasarkan survei 
yang dilakukan Indikator Politik 
Indonesia pada 23-24 Desember 2023 
atau sehari pasca-debat kedua Pilpres 
2024, Prabowo-Gibran unggul dengan 
46,7 persen. 

Terpisah, Juru Bicara DPP Partai 
Persatuan Pembangunan (PPP), 
Usman M Tokan membantah adanya 
pengurus partai berlambang Ka'bah 
yang mendukung Prabowo Subianto-
G i b ra n  R a k a b u m i n g  R a k a .  D i a 
m e n e g a s k a n ,  P P P  k o n s i s t e n 
mendukung Ganjar Pranowo-Mahfud 

MD.
"PPP masih konsisten bersama 

Ganjar-Mahfud," ujar Usman saat 
dikonfirmasi  di  Jakarta ,  Kamis 
(28/12/2023). Dia menegaskan, PPP 
yang mengusung Ganjar-Mahfud tetap 
loyal dengan keputusan partai.

PSI	Juga	Diprediksi	Gagal	
ke	Senayan

Sebelumnya, Indikator Politik 
Indonesia menyebut elektabilitas PPP 
cuma 2,8 persen pada survei 23-24 
Desember 2023. Direktur Eksekutif 
I n d i k a t o r  P o l i t i k  I n d o n e s i a 
Burhanuddin Muhtadi menyebut PPP 
dan PSI masih punya peluang, tetapi 
kecil.

"Saya tidak ingin katakan PPP atau 
P S I  t i d a k  l o l o s ,  te t a p i  m e re ka 
struggling untuk bisa lolos dari lubang 
jarum 4 persen. Di luar itu agak berat," 
ungkap Burhan dalam jumpa pers 
daring, Selasa (26/12/2023).

S u r v e i  L i t b a n g  K o m p a s  2 9 
November hingga 4 Desember 2023 
juga merekam hal serupa. Elektabilitas 
P P P  d i  s u r v e i  i t u  h a n y a  2 , 4 
persen.Sementara itu pada survei CSIS 
13-18 Desember 2023 PPP ada di 
posisi kesembilan. Partai berlambang 
ka'bah ini punya elektabilitas 3,5 
persen.Untuk dapat masuk DPR RI, 
partai politik perlu meraih 4 persen 
suara sah nasional. Angka itu dikenal 
sebagai ambang batas parlemen atau 
parliamentary threshold.

PPP masih duduk di DPR RI berkat 
perolehan 6.323.147 atau 4,52 persen 
suara di Pemilu 2019. Mereka menjadi 
partai dengan kursi paling sedikit di 
DPR, yaitu 19 kursi.

Ketua Majelis Pertimbangan PPP, 
Muhammad Romahurmuziy tak 
m e m p e r m a s a l a h k a n  p r e d i k s i 
berbagai lembaga survei. Ia berkata 
PPP pernah membuktikan prediksi 
lembaga-lembaga survei salah pada 
Pemilu 2019.

"Kenyataannya PPP lolos. Kali ini 
pun kami juga yakin lolos pemilu 
karena kami tidak butuh lolos survei. 

Kita hanya bekerja mencari suara dan 
bekerja dan bekerja," ucap Romy 
m e l a l u i  p e s a n  s i n g k a t n y a . 
(wid,rls,ist.dya)

Koordinator	Nasional	Pejuang	PPP	Witjaksono	usai	deklarasi	dukungan	terhadap	
Prabowo-Gibran	di	Hotel	Ambhara,	Jakarta	Selatan,	Kamis	(28/12/2023).(ist)
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SURABAYA - International Union for 
Conservation of Nature (IUCN) resmi 
secara resmi menyatakan xspesies 
ikan pari Jawa (Urolophus javanicus) 
d i n y a t a k a n  p u n a h .  I r o n i s n y a , 
kepunahan ikan pari jawa ini karena 
aktifitas manusia. 

Kepala Kejaksaan Negeri Jakarta 
IUCN merupakan sebuah organisasi 
konservasi hayati internasional yang 
beranggotakan berbagai negara 
d e n ga n  m i s i  m e m p e r t a h a n k a n 
biodiversitas hayati. Organisasi ter-

sebut mengungkapkan fakta menohok 
tentang ikan pari Jawa yang punah. 

Kepunahan ikan pari Jawa ini 
menandai hilangnya spesies ikan laut 
untuk pertama kali sebab aktivitas 
manusia. Jumlah penangkapan ikan di 
Indonesia sangat tinggi sehingga 
tangkapan banyak spesies sudah turun 
di Laut Jawa pada tahun 1870-an.

Spesies ikan pari Jawa ini, menurut 
peneliti ICUN, ditemukan di Pantai 
utara Jawa, khususnya Teluk Jakarta di 
mana spesies tersebut diketahui 

sempat berkembang biak. Kawasan 
tersebut diketahui sudah terdampak 
pola industrialisasi yang tidak ramah 
lingkungan. Oleh karena itu, tidak 
heran habitatnya hilang dan degradasi 
kawasan laut sekitar terus terjadi.

R a t u s a n  t a h u n  p e n e l i t i a n 
dihabiskan untuk mengidentifikasi 
spesies ikan pari Jawa ini. Pada 1862, 
Eduard von Martens seorang ilmuwan 
asal Jerman mengunjungi pasar ikan di 
kota Jakarta yang dulu masih bernama 
Batavia. Di sana, Martens membeli 
sebuah ikan mati yang kemudian ia 
identifikasi sebagai spesies baru ikan 
pari (stingaree Jawa) di kawasan Indo-
Pasifik.

Sejak diidentifikasi punah pada 
Desember 2023, ikan pari Jawa tak 
pernah ditemukan lagi keberadaan 
fisiknya. Martens menjadi satu-
satunya orang yang pernah melihat 
langsung dan melakukan penelitian 
mendalam terhadap ikan pari Jawa. 

Peneliti dari ICUN menyatakan 
bahwa mereka mengetahui bahwa 
spesies stingaree Java yang ditemukan 
punah berkelamin betina. Namun, 
mereka tidak tahu umur pasti dari 
spesies ikan pari Jawa yang punah itu. 
“Kami tidak tahu apakah spesies, yang 
seukuran piring makan, adalah remaja 
atau dewasa,” kata mereka.

Hal seperti ini bisa terjadi karena 
manusia kerap menganggap bahwa 
spesies di laut masihlah banyak. Pola 
industrialisasi yang eksploitatif juga 

IUCN Menyatakan Ikan Pari Jawa Punah
mengabaikan fakta bahwa laut adalah 
rumah bagi keragaman hayati juga. 
Ilmuwan acapkali kesulitan melakukan 
penelitian karena tak ada ruang yang 
betul-betul aman bagi penangkaran 
hayati laut. Termasuk ikan pari Jawa.

Spesies ikan pari Jawa ini, menurut 
peneliti ICUN, ditemukan di Pantai 
utara Jawa, khususnya Teluk Jakarta di 
mana spesies tersebut diketahui 
sempat berkembang biak. Kawasan 
tersebut diketahui sudah terdampak 
pola industrialisasi yang tidak ramah 
lingkungan. Oleh karena itu, tidak 
heran habitatnya hilang dan degradasi 
kawasan laut sekitar terus terjadi.

Peneliti dari ICUN menyatakan 
bahwa mereka mengetahui bahwa 
spesies stingaree Java yang ditemukan 
punah berkelamin betina. Namun, 
mereka tidak tahu umur pasti dari 
spesies ikan pari Jawa yang punah itu. 
“Kami tidak tahu apakah spesies, yang 
seukuran piring makan, adalah remaja 
atau dewasa,” kata mereka.

Hal seperti ini bisa terjadi karena 
manusia kerap menganggap bahwa 
spesies di laut masihlah banyak. Pola 
industrialisasi yang eksploitatif juga 
mengabaikan fakta bahwa laut adalah 
rumah bagi keragaman hayati juga. 
Ilmuwan acapkali kesulitan melaku-
kan penelitian karena tak ada ruang 
yang betul-betul aman bagi penangkaran 
hayati laut. Termasuk ikan pari Jawa. 
(lut/dya)

Ikan	Pari	Jawa

BLITAR	 -	 Untuk mengantisipasi 
adanya Tindak Pidana Perdagangan 
Orang (TPPO) dan TKI Ilegal, Kantor 
Imigrasi (Kanim) Kelas II Non TPI 
Blitar selama 2023 ini menolak 
pengajuan paspor 294 orang.

Hal ini terungkap pada saat rilis 
Capaian Kinerja Tahun 2023 Kanim 
Kelas II Non TPI Blitar, kalau selama 
setahun ini telah menolak pengajuan 
paspor sebanyak 294 orang.

Disampaikan Kasi  Teknologi 
I n f o r m a s i  d a n  K o m u n i k a s i 
Keimigrasian Kanim Kelas II Non TPI 
Blitar, Rini Sulistyowati mewakili 
Kepala Kanim, Arif Yudhistira kalau 
sesuai data Capaian Kinerja Tahun 
2023, dari Seksi Dokumen Perjalanan 
dan Izin Tinggal Keimigrasian. “Selain 
telah menerbitkan 31.589 paspor, 
untuk kepentingan haji ,  umrah, 
Pekerja Migran Indonesia (PMI) atau 
TKI, pekerja formal, wisata, belajar 
dan berobat ke luar negeri. Juga tolak 
sistem pengajuan paspor sebanyak 
2 9 4  o r a n g , ”  u j a r  R i n i , 
Kamis(28/12/2023).

A d a p u n  a l a s a n  p e n o l a k a n 
pengajuan paspor 294 orang dari 

wilayah kerja Kanim Kelas II Non TPI 
Blitar, yaitu Kabupaten dan Kota Blitar 
serta Kabupaten Tulungagung ini. 
Dijawab oleh Kasi Intelijen dan 
Penindakan Keimigrasian, Vidianto 
penolakan ini  di lakukan untuk 
penertiban dan peningkatan kualitas 
dalam penerbitan paspor. “Karena 
pemohon memberikan keterangan 
tidak benar, ketika wawancara terkait 
kepentingan penggunaan paspornya. 
Misalnya mengajukan paspor untuk 
w isa t a ,  t a pi  sete la h  di la kuka n 
pengecekan ternyata akan digunakan 
untuk menjadi TKI non prosedural 
(ilegal),” jawab Vidi.

Selain itu diungkapkan Vidi juga 
ada yang mengajukan paspor untuk 
mengunjungi keluarga ke luar negeri, 
namun setelah dilakukan pendalam 
ternyata keterangan tersebut palsu. 
“Sekaligus upaya pencegahan dari 
kami, untuk mencegah upaya adanya 
p i d a n a  p e r d a g a n g a n  o r a n g ,” 
ungkapnya.

Pada 2023 ini, Kanim Blitar juga 
mengeluarkan izin tinggal untuk 252 
orang dan mengambil  t indakan 
administratif keimigrasian dengan 

mendeportasi 9 orang 
W N A  k a r e n a  U U 
keimigrasian.

Dalam rilis ini juga 
hadir Kepala Divisi 
I m i g r a s i  K u m h a m 
Kanwil Jawa Timur, 
H e r d a u s  y a n g 
m e n g a t a k a n  k a l a u 
t a r g e t  u t a m a  d a r i 
Imigrasi bukan sekedar 
menerbitkan paspor 
sebanyak-banyaknya, 
t a p i  j u ga  m e m p e r -
h a t i k a n  u n s u r  k e -
pastian hukum dan 
perlindungan. “Prinsip 
ke h a t i - h a t i a n  j u g a 
diterapkan oleh Bagian 
I n t e l d a k i n ,  k a re n a 
Imigrasi sebagai pintu 
masuk orang ke luar negeri harus 
terdeteksi  dengan baik ,”  tutur 
Herdaus.

Dalam kesempatan ini Herdaus 
juga mengajak peran aktif media 
bersama Imigrasi,  bisa menjadi 
fasilitator pembangunan ekonomi 
dengan cara mendatangkan investasi 

Antisipasi TPPO dan TKI Ilegal, 2023 Imigrasi Blitar 

Tolak Pengajuan 294 Paspor

baik domestik maupun asing. “Karena 
masuknya investor asing saat ini 
masih sedikit atau kurang, untuk 
mendongkrak pembangunan ekonomi 
di Blitar dan Jawa Timur secara umum. 
Dengan banyaknya investasi yang 
m a s u k ,  te n t u  a ka n  b e rd a m p a k 
terhadap ekonomi daerah dan UMKM,” 
paparnya.  (ais/lut)

Kepala	Divisi	Imigrasi	Kumham	Kanwil	Jawa	Timur,	Herdaus	(tengah)	
didampingi	Kasi	Intedakim,	Vidianto	(kiri)	dan	Kasi	Teknologi	Informasi	dan	

Komunikasi	Keimigrasian	Kanim	Kelas	II	Non	TPI	Blitar,	Rini	Sulistyowati	(kanan)
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Klaim tadi kalau kita 

dudukkan dengan benar, 

menurut saya tidak pas. 

Karena Malaysia sendiri 

dalam upaya mengangkat 

bahasa Indonesia menjadi 

bahasa UNESCO tadi, sama 

sekali tidak terlibat. Dan 

nama yang kita ajukan 

memang bahasa Indonesia, 

bukan bahasa Melayu,”

Kepala Pusat Pembinaan Bahasa 
dan Sastra Kemendikbudristek 

Muhammad Abdul Khak

SURABAYA  -  Bahasa Indonesia 
menjadi salah satu bahasa resmi 
dalam sidang The United Nations 
Educational, Scientific and Cultural 
Organization (UNESCO). Namun, 
keputusan tersebut memicu reaksi 
dari Malaysia.

Dalam unggahan Presiden Joko 
Widodo terkait keputusan UNESCO 
tersebut, sejumlah warga Malaysia 
ramai memberikan komentarnya. 
Komentar tersebut mengatakan 
seharusnya yang diresmikan adalah 
bahasa Melayu, sebab bahasa yang 
digunakan Indonesia sendiri adalah 
bahasa Melayu.

Menanggapi hal ini, Kepala Pusat 
Pe m b i n a a n  B a h a s a  d a n  S a s t ra 
Kemendikbudristek Muhammad 
Abdul Khak buka suara. Menurutnya, 
anggapan yang menyatakan bahwa 
bahasa Indonesia adalah bagian dari 
bahasa Melayu kurang tepat.

Ia menuturkan bahasa Indonesia 
merupakan bahasa negara. Kemudian 
bahasa Melayu merupakan bagian dari 
bahasa daerah di Tanah Air.

“Klaim tadi kalau kita dudukkan 
dengan benar, menurut saya tidak pas. 
Karena Malaysia sendiri dalam upaya 
m e n ga n gka t  b a h a s a  I n d o n e s i a 
menjadi bahasa UNESCO tadi, sama 
sekali tidak terlibat. Dan nama yang 
kita ajukan memang bahasa Indonesia, 
bukan bahasa Melayu,” jelas Khak 
d i k u t i p  d a r i  A n t a r a ,  K a m i s 
(28/12/2023).

Khak mengungkapkan ada lebih 
dari 80 bahasa Melayu yang menjadi 
bahasa daerah di Indonesia. “Kalau 
menurut kajian kami, di Indonesia itu 
lebih dari 80 bahasa melayu sebagai 
bahasa daerah,” ujar Khak.

Tak hanya itu, ada pula klaim 
mengenai Perdana Menteri Malaysia 

yang mengatakan Presiden Joko 
Widodo setuju bahasa Melayu menjadi 
bahasa ASEAN. Khak menegaskan jika 
klaim tersebut tidak benar.

Khak meluruskan Indonesia tetap 
mengajukan bahasa Indonesia sebagai 
bahasa resmi ASEAN.

“ P a d a h a l  k i t a  t a h u  b a h w a 
Indonesia mengakui bahasa Indonesia 
sebagai bahasa nasional dan bahasa 
negara. Bagi kita orang Indonesia, 
bahasa Melayu adalah bahasa daerah 
yang hampir ada di seluruh Indonesia,” 
jelasnya.

Keputusan untuk menjadikan 
bahasa Indonesia sebagai bahasa 
r e s m i  U N E S C O  p a d a  2 0 1 9 
menunjukkan pengakuan terhadap 
pentingnya bahasa ini dalam mewakili 
kekayaan budaya,  sejarah,  dan 
identitas bangsa. Hal ini tidak hanya 
memperluas jangkauan budaya 
Indonesia tetapi juga menegaskan 
nilai keberagaman bahasa di tingkat 
global. Keberadaan bahasa Indonesia 
sebagai bahasa resmi UNESCO juga 
dapat menjadi  dorongan untuk 
melestarikan dan memajukan bahasa-
bahasa daerah di Indonesia sebagai 
bagian tak terpisahkan dari kekayaan 
linguistik yang perlu dijaga

Bahasa Indonesia menjadi Bahasa 
resmi UNESCO. Keputusan tersebut 
dibuat pada sidang Pleno Konferensi 
umum UNESCO ke-42 pada Senin, 20 
November 2023, di Markas Besar 
UNESCO di Paris, Prancis. Dalam 
K o n f e r n s i  t e r s e b u t  U N E S C O 
menyetujui atas pengajuan Bahasa 
Indonesia sebagai Bahasa resmi sesuai 
p e r m o h o n a n  Re s o l u s i  4 2 C / 2 8 . 
Persetujuan ini menjadikan Bahasa 
Indonesia menjadi Bahasa ke-10 yang 
diakui sebagai Bahasa resmi di 
UNESCO. Selain Indonesia ada 9 

Bahasa lainnya yaitu, Inggris, Arab, 
Mandarin, Prancis, Spanyol, Rusia, 
Hindi, Italia, dan Portugis.

B a h a s a  I n d o n e s i a  d i a j u k a n 
menjadi bahasa UNESCO karena diniai 
menjadi alat pemersatu bangsa sejak 
diangkat menjadi Bahasa nasional 
tahun 1928. Bahasa Indonesia adalah 
Bahasa yang berakar dari Bahasa 
Melayu, yang sejak zaman dulu 
d i p e r g u n a k a n  s e b a g a i  B a h a s a 
perhubungan (lingua franca) bukan 
hanya di  Kepulauan Nusantara 
melainkan juga hampir ke seluruh Asia 
Te n g g a r a .  B a h a s a  I n d o n e s i a 
digunakan 275 juta orang dari 340 
suku yang tersebar di 17.500 pulau. 

Bahasa Indonesia dianggap dapat 
menyatukan penduduk yang berbicara 
dengan 718 bahasa lokal. Di sisi lain 
Bahasa Indonesia menerapkan sistem 
linguistik modern sehingga dapat 
digunkan dalam budang akademik, 
pemerintahan, bisnis, budaya, dan 
k o m u n i k a s i  s e h a r i - h a r i . 
Diresmikannya Bahasa Indonesia 
menjadi  Bahasa UNESCO dapat 
menjamin penyebaran informasi, 
mendorong inklusivitas, mendorong 
pemahaman dan apresiasi terhadap 
Bahasa dan sastra serta memperkuat 
kerja sama UNESCO

Setelah Bahasa Indonesia menjadi 
Bahasa UNESCO, Bahasa Indonesasi 
d a p a t  d i p a k a i  s e b a g a i  B a h a s a 
pengantar saat sidang. Selain itu 
dokumen-dokumen Konferensi Umum 
juga dapat diterjemahkan daklam 
Bahasa Indonesia. Diresmikannya 
Bahasa Indonesia menjadi Bahasa 
UNESCO membuat beberapa dampak 
yang positif bagi Bahasa Indonesia itu 
s e n d i r i .  Ad a nya  p e re s m i a n  i n i 
b e r d a m p a k  p o s i t i f  a k a n 
p e rd a m a i a n , ke h a r m o n i s a n , d a n 
pencapaian tujuan pembangunan 

Protes Malaysia Kala Bahasa Indonesia 

Jadi Bahasa Resmi UNESCO
berkelanjutan di tingkat nasional 
maupun internasional. 

S e b e l u m  a d a nya  p e n e t a p a n 
Bahasa Indonsia menjadi Bahasa 
UNESCO bahasa sering digunakan oleh 
Presiden RI saat sedang rapat acara 
kedutaan besar di luar negeri. Sempat 
adanya yang berangapan Jokowi tidak 
menghargai Bahasa asing sehingga 
menggunakan Bahasa Indonesia, 
namun kini Bahasa Indonesia sudah 
resmi menjadi Bahasa Internasional. 
B n a y a k  o r a n g  b e r a n g g a p a n 
diresmikannya Bahasa Indonesia 
menjadi Bahasa UNESCO sebagai 
tanda berhasilnya Jokowi dalam 
m e n g h a r u m k a n  n a m a  b a n g s a , 
dikarenakan sekarang ini Bahasa 
Indonesia sudah diakui berbagai 
negara dan juga menjadi alat yang 
d a p a t  m e m p e r m u d a h  d a l a m 
komunikasi.

Bahasa Indonesia juga sempat 
digunakan Jokowi dalam acara G20 
ya n g  d i s e l e n g g a r a k a n  j u g a  d i 
I n d o n e s i a .  M e n u r u t  b a n y a k 
pemaparan dikarenakan Jokowi 
adalah seorang presiden jadi tidak 
sembarangan menggunakan Bahasa 
dari negara lain. Apakah ini juga 
sebagai pencapaian terakhir beliau 
sebelum jabatannya  habis  dan 
berganti ke penerusnya yang baru. 
(lut/dya)

Sidang	Umum	ke-42	UNESCO	di	Paris	yang	berlangsung	Senin	20	November,	telah	menetapkan	secara	aklamasi	pengakuan	
atas	Bahasa	Indonesia	sebagai	bahasa	resmi	UNESCO.	(	X/@jokowi)
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MALANG  - Setelah proses 
pengerjaan selama 2 bulan 
l a m a n y a ,  k i n i  p e r b a i k a n  
jembatan Lembayung, yang 
m e n j a d i  p e n g u h u b u n g  
K e l u r a h a n  B u m i a y u  d a n  
Mergosono Kota Malang telah 
selesai. 

Namun warga  menilai masih 
perlunya peningkatan kelayakan 
j e m b a t a n .  D e m i  m e n j a g a  
keamanan dan keselamatan 
pengguna jalan. 

"Secara konstruksi yang 
perlu dimaksimalkan yaitu pagar, 
pengaspalan,  terus patok 
(pembatas). Karena di sini itu 
tiap hari paling tidak dilintasi 
ribuan kendaraan. Nah kalau ini 
memang tidak dimaksimalkan, 
takutnya nanti ada kerusakan 
jangka pendek otomatis ada 
perbaikan lagi ,  penutupan 
(akses) lagi. Saya berani jamin 
dengan kondisi seperti ini, dalam 
jangka waktu 1 tahun ke depan 
pasti ada kerusakan," Ketua RW 06 
Kelurahan Mergosono, Asmayar, 
Kamis (28/12/2023).

A s m aya r  j u g a  m e nya t a k a n  
penilaian pribadinya bahwa tingkat 
kelayakan jembatan masih sekitar 60 
persen, terutama jika jembatan 

diproyeksikan untuk jangka panjang. 
Menannggapi itu, Pj Wali Kota 

Malang, Wahyu Hidayat, mengatakan 
saat ini yang utama jembatan sudah 
bisa digunakan masyarakat.

"Selesainya perbaikan jembatan 
Lembayung ini yang mereka tunggu-
tunggu. Karena kan selama ini 

kendaraan roda dua. Sehingga 
nantinya, Wahyu juga menyebut 
rencana pemasangan portal di 
kedua ujungnya. Yaitu Kelurahan 
Mergosono dan Bumiayu bakal 
dilengkapi dengan palang serta 
rambu-rambu untuk mencegah 
kendaraan roda empat masuk ke 
area jembatan.

"Jadi mari kita jaga juga 
untuk pemeliharaan. Kami juga 
mohon maaf ke warga yang 
depan rumah-nya ditempati 
oleh tali sling jembatan, ini kan 
tentu aktivitasnya terganggu. 
Tapi ini untuk ke-pentingan 
bersama masyarakat umum, 
mereka rela dan ikhlas mem-
berikan tempat di depan rumah 
untuk sling itu," tegasnya. 

D a l a m  p e m b e r i t a a n  
s e b e l u m nya ,  Ke p a l a  D i n a s  
Pekerjaan Umum, Penataan 
Ruang, Perumahan, dan Kawasan 
Permukiman (PUPR-PKP) Kota 

Malang, Dandung Djulharjanto, 
sempat menjelaskan bahwa jembatan 
ini menelan anggaran sekitar Rp 1,3 
miliar. Selain itu, pembangunan 
rangka jembatan yang menggunakan 
plat bordes  ini, telah diproyeksikan 
untuk dapat bertahan sekitar 20-30 
tahun ke depan. (Santi/dya)

mobilitas masyarakat ,  bekerja,  
berangkat sekolah, juga lebih banyak 
melewati jembatan ini," ujar Wahyu, 
ditemui usai pelaksanaan tasyakuran 
perbaikan jembatan tersebut, Kamis 
(28/12/2023).

Wahyu menambahkan, jembatan 
ini telah didesain khusus untuk 

Perbaikan Selesai, Warga Ungkapkan 

Kekhawatiran Kelayakan Jembatan Lembayung 

BATU - Pertumbuhan investasi di Kota 
Batu menunjukkan lonjakan yang 
signifikan. Berdasarkan data terbaru, 
terjadi peningkatan nilai investasi dari 
Rp 56,534 miliar pada tahun 2022, 
menjadi Rp 173,611 miliar pada 
triwulan III tahun 2023 ini. 

Jika diprosentasekan, terdapat 
kenaikan tajam sebesar 207,10 persen 

terhadap angka investasi di Kota Batu 
sejak tahun 2022. Hal ini juga berhasil 
menempatkan Kota Batu pada 
peringkat keenam di Jawa Timur, atas 
pertumbuhan investasi terbaiknya. 

"Kota Batu merupakan salah satu 
daerah di Jawa Timur yang dinilai 
cukup menarik di mata para investor. 
Ini terbukti, pertumbuhan investasi 

antara pemerintah dan sektor 
swasta. Dalam konteks ini, pihaknya 
juga mengapresiasi upaya Dinas 
Penanaman Modal dan Pelayanan 
Terpadu Satu Pintu (DPMPTSP) 
Kota  Batu ,  dalam mendorong 
inovasi dan digitalisasi layanan 
perizinan. 

Selain itu, Aries juga mengaku 
telah merencanakan pengembangan 
investasi, dengan membentuk peta 
p o t e n s i  i n v e s t a s i  d i  s e t i a p  
desa/kelurahan di Kota Batu. 

"Karena potensi investasi unik itu 
ada di setiap desa atau kelurahan di 
Kota Batu. Mulai dari Desa Gunungsari 
dan Sidomulyo. Kemudian Desa 
Tulungrejo dan Bumiaji dengan sektor 
apelnya, serta Desa Pendem dengan 
sektor pertanian yang menjanjikan," 
tambahnya.

Di akhir, dengan upaya untuk terus 
menerus dalam mendorong investasi 
di setiap sektor. Pihaknya meyakini 
bahwa Kota Batu akn semakin 
meneguhkan diri sebagai destinasi 
investasi yang menjanjikan di Jawa 
Timur.(Santi/dya)

Kota Batu nomor 6 di Jawa Timur. 
Padahal, mengembalikan kinerja 
investasi  sangat  t idak mudah 
dilakukan daerah pasca Pandemi 
Covid-19," ujar Penjabat (Pj) Wali Kota 
Batu, Aries Agung Paewai, saat 
dikonfirmasi awak media, Kamis 
(28/12/2023).

Menurut Aries, upaya untuk 
menciptakan pertumbuhan investasi 
yang berkelanjutan, merupakan fokus 
utamanya sejak diamanahi sebagai Pj 
Wa l i  Ko t a  B a t u .  D i  l a i n  s i s i ,  
menurutnya keberhasilan ini juga 
tidak terlepas dari upaya Tim 
Percepatan Investasi dan Pelaksanaan 
Berusaha (TPIPB) Kota Batu yang 
dibentuk pada 26 Mei 2023 lalu. 

" T i m  i n i  b e k e r j a  u n t u k  
memperkuat ekonomi lokal sekaligus 
mengimplementasikan Peraturan 
Daerah Kota Batu Nomor 2 Tahun 
2022 tentang Penyelenggaraan 
Penanaman Modal dan Pelayanan 
Terpadu Satu Pintu (PMPTSP)," 
jelasnya.

Lebih lanjut, dalam langkah-
langkah percepatan berusaha, Aries 
menekankan pentingnya sinergi 

Hingga Triwulan III 2023, Investasi Kota Batu 

Sudah Melesat 207,10 Persen 

Bencana	banjir	melanda	salah	satu	wilayah	kecamatan	di	Kabupaten	Malang	pada	2022	lalu.	
(Dok.	BPBD	Kabupaten	Malang)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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BAND Cokelat yang digawangi oleh 
vokalis Kikan membuka ajang debat 
cawapres pada Jum'at 22 Desember 
2023.

Kikan dan Cokelat Band membuka 
ajang debat dengan membawakan lagu 
jingle KPU khusus di Pemilu 2024.

Jingle berjudul Memilih untuk 
Indonesia lirik dan lagunya dibuat oleh 
Kikan Namara. Berikut lirik lagu 
Memilih untuk Indonesia 

Tiba	waktunya	untuk	gunakan	hak	
pilih	kita
Salurkan	 aspirasi	 bersama	 demi	
bangsa

Teguh	 percaya	 suara	 kita	 sangat	
berharga

Menentukan	 arah	 masa	 depan	
indonesia	 Langsung	 umum	 bebas	
rahasia

Jujur	 dan	 adil	 Sebagai	 sarana	
integrasi	bangsa

Ayo	 rakyat	 Indonesia	 Bersatu	
langkahkan	kaki

KARIR
Kikan membentuk band Cokelat 

pada 25 Juni 1996 bersama Ervin (drum), 
Ernest (gitar), Ronny (bass) dan Edwin 
(gitar). Kikan mengawali karirnya 
bersama Cokelat ketika lagu Cokelat 
terpilih masuk untuk masuk dalam 
album kompilasi Indie Ten pada tahun 
1998 bersama Padi, Wong dan 
Caffeine. Sejak itu, nama Cokelat 
semakin dikenal masyarakat.

Bersama Cokelat, Kikan merilis 7 
album yaitu UNTUK BINTANG, RASA 
BARU, SEGITIGA, DARI HATI, PANCA 
INDERA, TAK PERNAH PADAM dan 
UNTUKMU INDONESIAKU.

Setelah bergabung bersama 
Cokelat selama 14 tahun, pada tahun 
2010 Kikn memutuskan untuk 
mengundurkan diri dari Cokelat.

Alasan utama Kikan saat itu adalah 
jadwal Cokelat yang sangat padat 
s e h i n g ga  K i ka n  t i d a k  m a m p u  
melakoninya. Padahal, saat itu Cokelat 
sedang dalam workshop lagu baru.

Tahun 2011 Kikan mencoba 
bidang lain yaitu berakting. Ia terlibat 
dalam sebuah drama musikal GITA 
CINTA THE MUSICAL produksi 
ArtSwara dan juga drama musikal ALI 
TOPAN THE MUSICAL.

Ayo	rakyat	Indonesia	Beri	kontribusi	
nyata	Raih	asa	bersama

Kita	 memilih	 untuk	 Indonesia	 Kita	
memilih	untuk	Indonesia….

Lahir di Jakarta, 9 September 1976 
dengan nama asli Namara Surtikanti, 
vokalis band Cokelat ini lebih dikenal 
dengan nama Kikan.

Putri pasangan Bambang Sugondo 
dan Ade Indira ini pernah bercita-cita 
menjadi seorang pianis profesional.

K i k a n  p e r n a h  m e n e m p u h  
pendidikan jurusan Desain Grafis 
Sekolah Tinggi Seni Rupa dan Desain 
Indonesia (STISI) Bandung namun 
berhenti ketika masuk semester enam.

Pada 2 Februari 2002 Kikan 
menikah dengan Yuke, bassis grup 
band Dewa. 

Kikan dan Yuke dianugerahi dua 
orang anak, Shira Allegra Sampurna 
dan Kei Sampurna. 5 tahun kemudian, 
pada bulan Desember 2007 Kikan dan 
Yuke memutuskan untuk berpisah.

Setelah itu pada 20 Desember 
2015 Kikan menikah lagi dengan Udzir 
Harris, pria asal Malaysia yang juga 
menjadi manajernya.

Ayo	rakyat	indonesia

Beri	kontribusi	nyata

Raih	asa	bersama

Kita	memilih	untuk	Indonesia

Tiba	waktunya	untuk	gunakan	hak	
pilih	kita

Salurkan	 aspirasi	 bersama	 demi	
bangsa

Teguh	 percaya	 suara	 kita	 sangat	
berharga

Menentukan	 arah	 masa	 depan	
Indonesia

Langsung	 umum	 bebas	 rahasia	
Jujur	dan	adil

Sebagai	sarana	integrasi	bangsa

Ayo	 rakyat	 Indonesia	 Bersatu	
langkahkan	kaki	Menuju	bilik	suara	
Rabu	14	Februari

KIKAN SEMARAKKAN 
DEBAT CAWAPRES 2024

KIKAN
BAND COKELAT
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LIBUR natal dan akhir tahun sebentar 
lagi tiba. Di momen yang penuh suka 
cita tersebut, ternyata ada satu 
masalah kesehatan yang kerap 
menghantui .  Sindrom tersebut 
bernama holiday heart syndrome atau 
sindrom jantung liburan.

Melansir laman Health, ahli 
jantung Regina S. Druz mengatakan 
bahwa holiday heart syndrome adalah 
suatu kondisi yang terkait dengan 
gangguan irama jantung akibat 
konsumsi alkohol berlebihan.

"Ada pengamatan bahwa orang 
yang minum banyak alkohol mungkin 
akan dirawat di rumah sakit karena 
jantung berdebar atau aritmia, yang 
sering kali disebabkan oleh fibrilasi 
atrium,” jelas Druz.

Fibrilasi atrium adalah detak 
jantung tidak teratur yang terjadi 
ketika ruang atas jantung atau atrium 
jantung memompa darah terlalu cepat.

Hal itu membuat pemompaan 
organ vital ini tidak sinkron dengan 
ruang bawah jantung. Dampaknya, 
k e m a m p u a n  j a n t u n g  u n t u k  
mendistribusikan darah ke seluruh 
tubuh terganggu.

MENGAPA	DISEBUT	
HOLIDAY	HEART	SYNDROME?

Holiday heart syndrome kali 
pertama diperkenalkan pada 1978 
oleh seorang dokter bernama Philip 
Ettinger. Informasi dari Health 
mengatakan, kondisi ini seringkali 
m u n c u l  s e t e l a h  s e s e o r a n g  
mengonsumsi alkohol dalam jumlah 
besar, terutama pada orang yang tidak 
biasa minum alkohol atau memiliki 
toleransi alkohol yang rendah.

Nah, orang seringkali mengon-
sumsi alkohol dalam jumlah besar saat 
musim liburan, seperti natal dan tahun 

baru. Karena itu, kondisi ini dinamai 
holiday heart syndrome.  

GEJALA	HOLIDAY	
HEART	SYNDROME

Gejala yang muncul pada holiday 
heart syndrome dapat bervariasi. 
Namun, kondisi yang paling umum 
adalah palpitations atau detak jantung 
yang tidak teratur.

Informasi dari Web MD juga 
menyebutkan, orang yang mengalami 
holiday heart syndrome juga bisa 
merasakan gejala berikut:

- Kurangnya energi. Anda mungkin 
merasa sangat lelah. Lebih banyak dari 
biasanya saat liburan
------------------------------------------------
- Ketidaknyamanan di dada Anda. 
Mungkin terasa nyeri atau seperti ada 
tekanan di dada Anda
------------------------------------------------
- Pusing. Anda bisa menjadi pusing 
atau merasa seperti akan pingsan
------------------------------------------------
- Palpitasi jantung atau dada seperti 
merasakan sensasi berdebar-debar 
atau berdebar kencang
------------------------------------------------
- Kesulitan bernapas. Anda mungkin 
merasa lebih sulit bernapas saat 
menjalani rutinitas harian. Tapi itu 
juga mungkin terjadi saat Anda sedang 
istirahat.

BAGAIMANA	MENGATASINYA?
Holiday heart syndrome dapat 

terjadi pada siapa saja yang mengon-
sumsi alkohol dalam jumlah berlebihan 
selama periode liburan. Untuk 
mengurangi risiko sindrom tersebut, 
Anda bisa melakukan langkah berikut:

yoga, atau olahraga ringan dapat 
membantu menenangkan sistem saraf 
dan menjaga keseimbangan jantung. 
Luangkan dan terapkan waktu untuk 
relaksasi dan hindari kelelahan fisik 
dan mental yang berlebihan.

 Jaga	pola	makan	sehat
Makan dengan seimbang dan 

memperhatikan pola makan sehat 
dapat mendukung kesehatan jantung. 
Hindari makanan tinggi lemak dan 
kolesterol yang dapat memengaruhi 
sistem kardiovaskular.

Pilih makanan yang kaya akan 
nutrisi dan serat untuk mendukung 
kesehatan jantung Anda. Meskipun 
l i b u r a n  a d a l a h  w a k t u  u n t u k  
bersenang-senang, penting untuk 
tetap menjaga kesehatan jantung.

Mengonsumsi alkohol dengan 
bijak, menjaga kesehatan mental, dan 
mengurangi faktor risiko lainnya 
dapat membantu mencegah terjadinya 
Holiday Heart Syndrome.

Kesehatan jantung adalah aset 
berharga, dan perhatian terhadap gaya 
hidup selama liburan dapat membantu 
memastikan momen-momen bahagia 
tanpa merusak kesehatan (Kompas)

 Bijak	saat	mengonsumsi	alkohol
Langkah pertama yang dapat 

diambil adalah mengontrol dan 
membatasi konsumsi alkohol.

Mengetahui batas aman konsumsi 
alkohol sesuai dengan pedoman 
kesehatan dapat membantu mencegah 
terjadinya detak jantung yang tidak 
teratur.

Perhatikan berat badan dan faktor-
faktor lain yang dapat memengaruhi 
toleransi alkohol Anda.

Pilih	minuman	dengan	bijak
B e b e r a p a  j e n i s  m i n u m a n  

beralkohol dapat memiliki efek yang 
lebih besar pada jantung daripada 
yang lain. Minuman berwarna gelap 
atau minuman berpemanis tinggi 
dapat meningkatkan risiko detak 
jantung yang tidak teratur. Pilih 
minuman dengan kadar alkohol yang 
lebih rendah dan hindari minuman 
keras atau berenergi yang dapat 
meningkatkan risiko holiday heart 
syndrome.

Cermati	juga	konsumsi	kafein
Kafein dapat meningkatkan 

tekanan darah dan memengaruhi 
irama jantung. Selama liburan, ketika 
konsumsi kafein mungkin juga 
meningkat, penting untuk membatasi 
a s u p a n  k a f e i n  a g a r  t i d a k  
memperburuk kondisi jantung. Pilih 
m i n u m a n  r e n d a h  k a f e i n  d a n  
perhatikan jumlah kafein dalam 
makanan atau minuman lainnya.

Kelola	stres	dengan	baik
Stres dapat memainkan peran 

penting dalam pemicu holiday heart 
s y n d r o m e .  B e r b a g a i  t e k n i k  
manajemen stres seperti meditasi, 

LIBUR PANJANG TINGKATKAN 

RISIKO HOLIDAY HEART SYNDROME
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MAKSIMALKAN 
WHATSAPP UNTUK BISNIS

cepat, informatif, dan responsif.

2.	Meningkatkan	
Loyalitas	Customer

Costumer yang puas dengan 
layanan yang kamu diberikan akan 
lebih loyal terhadap bisnis kamu, lho.

Mereka akan berpotensi untuk 
melakukan pembelian kembali karena 
sudah mempercayai kualitas dari 
bisnis kamu dan sudah nyaman 
dengan pelayanan yang kamu berikan.

3.	Meningkatkan	Penjualan
Banyak yang tidak sadar bahwa 

memberikan layanan chat yang baik 
dan benar bisa membuat penjualan di 
bisnis kamu meningkat.

Chat dengan customer mem-
berikan manfaat untuk meningkatkan 
penjualan dengan cara menjawab 
pertanyaan customer tentang produk 
dan layanan, menawarkan penawaran 
khusus seperti membuat member di 
bisnis  kamu,  atau mendorong 
customer untuk menyelesaikan pem-
belian dengan cara meyakinkannya 
untuk mengambil tindakan tersebut.

4.	Meningkatkan	Pemasaran
Informasi yang di dapat dari chat 

dengan customer bisa bermanfaat 
untuk meningkatkan kampanye 
p e m a s a r a n  d a n  m e n a r g e t k a n  
customer yang lebih tepat.

K a m u  b i s a  m e n g u m p u l k a n  
informasi mengenai customer itu 
sendiri, seperti minat, kebutuhan, dan 
perilaku pembeliannya.

5.	Meningkatkan	Efisiensi
Manfaat yang terakhir yaitu dapat 

m e m b a n t u  b i s n i s  d a l a m  m e -
ningkatkan efisiensi pelayanan 
customer dengan cara mengurangi 
jumlah panggilan telepon atau email 
yang diterima (berbagai sumber)

 

UMKM dan membantu 
m e n i n g k a t k a n  
performa bisnis secara 
langsung.

B e r d i r i  p a d a  
Februari 2022, saat ini 
Everpro menghadirkan 
b e r b a g a i  l a y a n a n  
seperti Pengiriman 
( S h i p p i n g )  y a n g  
bekerja sama dengan 
lebih dari 15 layanan 
ekspedisi ke seluruh 
Indonesia, bantuan 
iklan melalui Facebook 
& Google Ads Account 
Support, jasa optimasi 
toko Marketplace, dan 
l a y a n a n  p e n y e d i a  
p r o d u k - p r o d u k  
terkurasi yang sudah 
teruji untuk penjualan 
melalui kanal online.

E v e r p r o  t e l a h  
membantu lebih dari 
8 . 0 0 0  r e s e l l e r  

profesional dan pelaku UMKM di 
seluruh Indonesia yang semuanya 
tergabung dalam Komunitas Belajar 
Everpro, sebuah komunitas untuk belajar 
dan menambah relasi. Dapatkan 
layanan Everpro melalui aplikasi yang 
tersedia di Google Play Store.

CARA	CHAT	DENGAN	CUSTOMER	
Melakukan chat dengan customer 

memiliki manfaat yaitu perusahaan 
dapat memberikan pelayanan yang 
lebih baik dan juga meningkatkan 
kepuasan customer.Beberapa manfaat 
lain dari chat dengan customer, antara 
lain:

1.	Meningkatkan	Kepuasan	
Customer

Berinteraksi melalui obrolan chat 
dengan customer dapat meningkatkan 
pengalaman customer dengan cara 
memberikan layanan customer yang 

PLATFORM	 penyedia solusi untuk 
para pebisnis online,  Everpro, 
berkolaborasi dengan Meta Indonesia 
menggelar WhatsApp Business 
Workshop.

Tak tanggung-tanggung, 300 
partisipan berkumpul, di mana 
mereka merupakan 'suhu' digital 
marketing, pebisnis online, reseller 
profesional, dan pemilik brand UMKM.

Vice President of Business Strategy 
and Operations Everpro Azlan Indra 
menyatakan WhatsApp Business 
Workshop adalah fundamental atau 
pertama yang mengawali kerja sama 
kedua belah pihak.

WhatsApp Business Workshop 
m e n g u s u n g  t e m a  ' C o n t e n t  t o  
conversion pro tips', di mana para 
partisipan mendapatkan panduan 
lengkap dan bantuan mengenai 
optimasi iklan digital ke WhatsApp 
(CTWA) dan WhatsApp API untuk 
akselerasi pertumbuhan bisnis.

Partisipan juga dapat mempelajari 
aspek kreatif iklan digital yang 
menghasilkan klik dan konversi, serta 
sharing best practice dari bisnis online 
yang sudah menghasilkan konversi 
>80 persen melalui metode iklan 
digital CTWA.

EVERPRO	CHAT
Everpro dan Meta Indonesia juga 

mengumumkan Everpro Chat – produk 
kolaborasi terbaru yang akan dirilis 
pada 2024.

Everpro Chat merupakan layanan 
p e nye d i a  W h a t s A p p  A P I  a t a u  
WhatsApp Official yang fokus pada 
kebutuhan UMKM dan membantu 
meningkatkan performa bisnis secara 
langsung.

Sekadar informasi, Everpro Chat 
merupakan layanan penyedia WhatsApp 
API atau WhatsApp Official yang ber-
fokus pada kebutuhan pebisnis online 

Dari	kiri-kanan	:	Azlan	Indra,	(wakil	presiden	Strategi	Bisnis	&	Operasi	Everpro),	Reza	Yazdi	(ahli	digital),	
Benny	Ho	(pendiri	netpreneur.id),dan	Mifza	Muzayan	(Kepala	Industri	Meta),	berkumpul	di	Swiss-Belhotel,	Solo,	

pada	10	Desember	2023	untuk	mengikuti	Workshop	WhatsApp	Business.	
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KITA sering diminta makan buah dan 
sayur segar untuk mengatur berat 
badan dan menjalani gaya hidup sehat. 

Namun, ternyata ada buah dan 
sayur padat kalori yang diam-diam 
m e m b u a t  b e r a t  b a d a n  A n d a  
bertambah. Padahal makanan ini 
kerap kali ditunjuk jadi pengganti nasi 
yang sering dianggap sebagai  
"pejahat" ketika sedang diet.  

Pada hakikatnya, makan makanan 
berikut ini dalam jumlah sedang 
sedang atau dalam bentuk alaminya 
tanpa diolah berlebihan bisa menjadi 
makanan pilihan ketika diet.

Namun, kerap kali makanan-
makanan berikut ini harus diolah agar 
rasanya menjadi lebih enak. Hal itu 
yang umumnya membuat makanan 
dalam daftar ini justru jadi penyebab 
kenaikan berat badan. 

Berikut 10 sayur dan buah yang 
diam-diam bisa membuat berat badan 
bertambah:

1.		Kentang	
Kentang sering disebut bisa 

menggantikan karbohidrat dari nasi. 
Namun, ketika diolah dengan cara 
digoreng atau diisi dengan mentega 

dan krim, makanan tersebut menjadi 
padat kalori dan menyebabkan 
penambahan berat badan. Disarankan 
untuk memilih kentang panggang atau 
rebus  dan perhat ikan ukuran 
porsinya.

2.		Jagung	
Jagung juga mengandung pati, dan 

bila dikonsumsi dalam jumlah besar 
atau dalam bentuk olahan, justru 
dapat menyebabkan penambahan 
berat badan.

3.	Kacang	Polong	
Kacang polong hijau ini kaya akan 

karbohidrat, dan mengonsumsinya 
dalam jumlah banyak apalagi diolah 
dengan mentega atau krim juga dapat 
meningkatkan asupan kalori Anda.

4.	Alpukat	
Buah ini kaya akan lemak sehat 

tapi juga padat akan kalori. Jika tidak 
dikonsumsi dalam jumlah tepat, atau 
diolah dengan gula yang jadi favorit 
orang Indonesia seperti jadi jus atau es 
a l p u k a t  k o c o k ,  j u s t r u  d a p a t  
menyebabkan penambahan berat 
badan.

5.		Ubi	Manis/Ubi	Jalar	
Ubi jalar juga mengandung pati 

dan padat kalori. Jika diolah dengan 
tambahan gula atau lemak, ubi yang 
harusnya bisa menggantikan nasi 
u n t u k  d i e t  m a l a h  d a p a t  
menyebabkan penambahan berat 
badan.

6.		Buah	Zaitun
B u a h  i n i  m e m a n g  j a r a n g  

ditemukan di masakan Indonesia. 
N a m u n ,  k e r a p  d i t e m u k a n  d i  
beberapa makanan barat atau timur 
tengah. Buah ini kaya akan lemak 
sehat tetapi juga padat kalori. Ketika 
dikonsumsi bersama krim, sebagai 
topping makanan bermentega, atau 
keju akan makin bisa menyebabkan 
pe-nambahan berat badan.

7.			Winter	Squash		
Labu winter mengandung lebih 

banyak karbohidrat dibandingkan 
sayuran lainnya dan bila dikonsumsi 
dalam jumlah banyak atau dengan 
tambahan gula dan lemak, justru 
dapat menyebabkan penambahan 
berat badan.  (Bisnis)

1 2 3 4
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6 SAYUR DAN BUAH INI DIAM-DIAM 

BIKIN BERAT BADAN NAIK



Musim	Gugur	BUMN	...	(dari	Hal	1)

MENJELANG	 tutup tahun 2023, 
Kementerian BUMN bakal mem-
bubarkan 7 BUMN yang dinyatakan 
sudah tutup dan tidak bereoperasi. 
Berdasarkan undangan resmi PT 
Perusahaan Pengelola Aset (PPA) 
sebagai bagian dari Holding BUMN 
Danareksa yang diberikan mandat 
untuk berperan sebagai pengelola 
aktif atas sejumlah perusahaan milik 
negara akan mengumumkan rencana 
pembubaran tersebut.

"Berdasarkan hasil kajian dan 
segala upaya yang telah dilakukan, 
disimpulkan bahwa terdapat 7 BUMN 
y a n g  a k a n  d i b u b a r k a n ,”  t u l i s 
u n d a n ga n  te r s e b u t  p a d a  Ra b u 
(27/12/2023).

PPA adalah bagian dari holding 
BUMN Danareksa yang diberikan 
mandat untuk berperan sebagai 
pengelola aktif atas sejumlah BUMN. 
Dilansir dari laman resminya, PPA 
menjadi perusahaan pengelola aset 
negara dengan spesial isasi  re-
strukturisasi dan revitalisasi BUMN, 
investasi, pengelolaan aset per-
usahaan negara, dan advisory.

P e n g u m u m a n  p e m b u b a r a n 
ketujuh BUMN akan dilakukan lewat 
konferensi pers pada Jumat, 29 
Desember 2023 oleh Wakil Menteri 
B U M N  K a r t i k a  W i r j o a t m o d j o . 
Konferensi pers akan digelar di 
kantor PPA. 

Di sisi lain, Holding BUMN aviasi 
dan pariwisata PT Aviasi Pariwista 
Indonesia (Persero) atau InJourney 
re s m i  m e m b e n t u k  s u b h o l d i n g 
a i r p o r t .  D a l a m  p e m b e n t u k a n 
subholding airport ini, lahir sebuah 
p e r u s a h a a n  b a r u  b e r n a m a  P T 
Angkasa Pura Indonesia."Iya," kata 
Wa k i l  M e n t e r i  B U M N  K a r t i k a 
Wirjoatmodjo, Kamis (28/12/2023).

Faik Fahmi ditunjuk sebagai 
D i re k t u r  U t a m a  A n gka s a  P u ra 
Indonesia. Patut diketahui, Faik 
Fahmi  sebelumnya merupakan 
Direktur Utama AP I.

Dua pengelola bandara yakni PT 
Angkasa Pura (AP) I dan AP II berada 
di bawah Angkasa Pura Indonesia. 
Saat ditanya apakah AP I dan II jadi 
digabung alias merger, pria yang 
akrab disapa Tiko ini mengatakan 
jika langkah yang sedang ditempuh 
merupakan tahap awal."Ini tahap 
awal," katanya.

Untuk diketahui, Menteri BUMN 
Erick Thohir sebelumnya bicara 
mengenai progres penggabungan PT 
Angkasa Pura I  dan II .  Hal  i tu 
disampaikan Erick  saat  bicara 
mengenai restrukturisasi BUMN 
karya.Erick mulanya mengatakan, 
restrukturisasi BUMN karya butuh 
waktu 2-3 tahun.

"Saya sudah berulang-ulang kali 
bicara proses restrukturisasi BUMN 
karya itu butuh waktu 2-3 tahun 
dengan opsi masing-masing yang 
berbeda," katanya di Kementerian 
BUMN Jakarta, Selasa (19/12/2023).

Erick kemudian menyinggung 
keberhasilan penggabungan PT 
Pelindo (Persero) dari semula empat 
Pelindo menjadi satu. Selanjutnya, 

E r i c k  b i c a r a  m e n g e n a i 
penggabungan PT Angkasa Pura I 
dan II."Alangkah indahnya seperti 
Angkasa Pura sekarang negosiasi 
sudah half down, mungkin Februari-
Maret juga settt (jadi) satu," katanya.

Gelontorkan	Modal	untuk	
5	Perusahaan

SementRara itu, Presiden Joko 
W i d o d o  ( J o k o w i )  m e n y e t u j u i 
p e m b e r i a n  Pe nye r t a a n  M o d a l 
N e g a r a  ( P M N )  k e  b e b e r a p a 
perusahaan BUMN.  Total  ni la i 
suntikan modal yang diberikan 
mencapai sekitar Rp 6,41 triliun baik 
berupa pemindahan aset maupun 
suntikan modal.

A d a p u n  p e m b e r i a n  P M N 
d i b e r i k a n  k e p a d a  P T  A v i a s i 
Pariwisata Indonesia (Persero) atau 
InJourney, PT Brantas Abipraya 
(Persero), PT Bahana Pembinaan 
Usaha Indonesia (Persero), (Perum) 
Lembaga Penyelenggara Pelayanan 
Navigasi Penerbangan Indonesia 
a t a u  A i r N av,  P T  L E N  I n d u s t r i 
(Persero).

Seperti InJourney mendapatkan 
s u n t i k a n  m o d a l  s e b e s a r  R p 
798.818.549 berupa pengalihan 
B a r a n g  M i l i k  N e g a r a  p a d a 
Ke m e n t e r i a n  Pe r h u b u n g a n  d i 
Bandara Kertajati, Jawa Barat. Hal ini 
dilakukan untuk meningkatkan 
kapasitas usaha InJourney.

Pemberian PMN ini diberikan 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 
57 Tahun 2023 tentang Penambahan 
Penyertaan Modal Negara Republik 
Indonesia Ke Dalam Modal Saham 
Perusahaan PT Aviasi Pariwisata 
Indonesia,  yang diterbitkan 27 
Desember 2023.

A d a p u n  d a f t a r  d a n  n i l a i 
penambahan PMN ke dalam modal 
saham PT Aviasi Pariwisata seperti, 
Airfield Lightning System (AFL) 
Control Desk, Pagar Permanen, 
Landasan Pacu Pesawat Terbang, 
Jalan Khusus Lainnya, Jalan Khusus 
Lainnya, Taxiway, Apron, Saluran 
Sekunder, Bangunan Talud Penahan.

Pada BUMN lain, Jokowi juga 
menyetujui pemberian PMN kepada 
P T  B r a n t a s  A b i p r a ya  m e l a l u i 
Peraturan Pemerintah Nomor 58 
Tahun 2023, untuk memperbaiki 
s t r u k t u r  p e r m o d a l a n  d a n 
meningkatkan kapasitas usaha 
perseroan.

Adapun nilai penambahan PMN 
sebesar Rp 211.981.785.000 berupa 
pengalihan barang milik negara pada 
Kementerian PUPR yang peng-
adaanya bersumber dari APBN tahun 
1 9 7 3 / 1 9 7 4  d a n  1 9 7 5 / 1 9 7 6 . 
B e n t u k nya  b e r u p a  t a n a h  d a n 
bangunan di kawasan DKI Jakarta.

Selain itu juga BUMN lainnya 
seperti PT Bahana Pembinaan Usaha 
Indonesia (Persero) melalui PP 
N o m o r  6 0  Ta h u n  2 0 2 3 ,  y a n g 
diterbitkan 27 Desember 2023.

PMN yang diberikan sebesar Rp 
3.000.000.000.000 yang bersumber 
dari APBN 2023. Adapun nantinya 
p e n a m b a h a n  P M N  i n i  b a k a l 
d i t e r u s k a n  s e l u r u h a n y a 
penambahan penyertaan modal PT 
Bahana Pembinaan Usaha Indonesia 
ke dalam modal PT Asuransi Jiwa IFG.

Juga BUMN lainnya yang disuntik 
modal oleh pemerintah melalui 
anggaran APBN 2023, seperti AirNav 
dan PT LEN Industri. Dimana AirNav 
mendapatkan Rp 659.190.000.000 
d a n  L E N  s e n i l a i  R p 
1.754.000.000.000.

Pemberian PMN ini dilakukan 
u n t u k  m e m p e r k u a t  s t r u k t u r 
permodalan dan meningkatkan 
kapasitas usaha perseroan. Adapun 
d a s a r  h u k u m  p e m b e r i a n  P M N 
melalui PP Nomor 61 Tahun 2023 dan 
PP Nomor 62 Tahun 2023.

Deviden	Terbesar	
Sepanjang	Sejarah

Diketahui, 2023 menjadi tahun 
yang menggembirakan bagi kinerja 
dan kontribusi Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN) untuk negara dan 
masyarakat. Dalam empat tahun 
kepemimpinan Menteri BUMN Erick 
T h o h i r ,  t r a n s f o r m a s i  t e l a h 
menelurkan sejumlah pencapaian 
positif, salah satunya ialah rekor 
dividen tertinggi sepanjang sejarah 
sebesar Rp 80,2 triliun.

" K e m e n t e r i a n  B U M N  b i s a 
memberikan dividen terbesar kepada 
negara sepanjang sejarah, yakni Rp 
80,2 triliun," ujar Erick melalui akun 
Instagram, @erickthohir.

Erick sendiri telah melakukan 
banyak gebrakan sepanjang 2023, 
mulai dari bersih-bersih BUMN 
hingga meningkatkan daya saing 
BUMN di kancah global. Erick pun 
memaparkan sejumlah terobosan 
melalui kaleidoskop 2023.

Pada Januari,  pria kelahiran 
Jakarta ini menggandeng KPK untuk 
m e m b e r i k a n  p e n g a r a h a n 
pencegahan korupsi di lingkungan 
BUMN. Februari, Erick dan 4 ribu 
karyawan dan masyarakat berbaur 
d a l a m  j a l a n  s e h a t  b e r s a m a 
merayakan 25 tahun Kementerian 
BUMN.  Pada bulan yang sama, 
mantan Presiden Inter Milan itu juga 
mendampingi Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) berkunjung ke Ibu Kota 
Nusantara (IKN) melihat progres. 
pembangunan IKN.

Erick membuat langkah konkret 
dalam mendorong perbaikan tata 
kelola melalui pengesahan deregulasi 
peraturan menteri  BUMN yang 
tadinya berjumlah 45 menjadi tiga 
pada Maret.Sementara pada April, 
Erick meresmikan revitalisasi gedung 
dan masjid di Kementerian BUMN 
serta mengajak BUMN berpartisipasi 
dalam Hannover Messe 2023 di 
Jerman, hingga menggelar mudik 
bersama BUMN 2023.

"Mei: mencetak rekor dividen 
tertinggi BUMN ke negara senilai Rp 
80 ,2  t r i l iu n  da n  men da mp in g i 
p r e s i d e n  d a l a m  K T T  G 7  d i 
Hiroshima," katanya.

Upaya meningkatkan penetrasi 
BUMN di pasar internasional pun ia 
lakukan dengan peluncuran kantor 
bersama, Indonesia Incorporate di 
Hong Kong  sebagai salah satu pusat 
keuangan global  pada Juni.

S e b u l a n  s e t e l a h n y a ,  E r i c k 
mendampingi Jokowi berkunjung ke 
PT Pindad untuk meningkatkan 
produksi peluru nasional.

Selain meningkatkan kinerja 

BUMN, Erick juga memastikan BUMN 
mengoptimalkan fungsi sebagai agen 
pembangunan dan menjaga stabilitas 
harga pangan. Salah satunya melalui 
pasar murah di Malang dan Surabaya 
pada Agustus.

Langkah transformasi BUMN juga 
mendapat apresiasi dari banyak 
pihak seperti opini Wajar Tanpa 
Pengecualian (WTP) dari Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK) kepada 
Kementerian BUMN untuk laporan 
keuangan 2022 pada September. Di 
bulan yang sama, Kementerian BUMN 
menggelar ASEAN Indo Pacific forum 
sebagai flagship event dari KTT 
ASEAN ke-43.

Erick juga menunjukan tindakan 
tegas dalam memberantas praktik 
korupsi di BUMN. Salah satunya 
dengan melaporkan perusahaan 
BUMN yang diduga terindikasi 
korupsi pengelolaan dana pensiun ke 
Kejaksaan Agung pada Oktober.

“Saya kecewa, saya sedih pekerja 
yang sudah bekerja puluhan tahun 
hasilnya dirampok oleh oknum-
oknum yang biadab," kecam Erick 
saat itu.(wis,rls,ist/dya)
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mengunjungi daerah dengan tingkat 
p e n y e b a r a n  c o v i d - 1 9  t i n g g i . 
Terpenting, kata Nadia, masyarakat 
diimbau segera melengkapi vaksinasi 
covid-19 sampai booster kedua. 
Bahkan sekarang masyarakat bisa 
menambah satu dosis lagi vaksin 
covid-19. "Bisa tambah satu lagi 
(vaksin covid-19), jika lebih dari enam 
bulan," kata Nadia.  

Pengetatan sudah tampak di 
Bandara Soekarno-Hatta, Tangerang, 
Banten. Setiap bulan terdeteksi satu 
hingga tiga penumpang yang positif 
terinfeksi virus."Setiap bulan, kami 
menemukan beberapa kasus positif 
Covid-19, meskipun sebenarnya tidak 
perlu menyebarkannya secara luas 
agar masyarakat tidak menjadi takut," 
u j a r  Ke p a l a  K a n to r  Ke s e h a t a n 
Pelabuhan Kelas I Soekarno-Hatta, 
Naning Nugrahini ,  pada Kamis 
(28/12/2023).

N a n i n g  m e n e g a s k a n  b a h wa 
sebaran Covid-19 masih terkendali. 
Namun, pihaknya terus berkoordinasi 
dengan pemangku kepentingan lain 
untuk memberikan imbauan agar 
pelaku perjalanan melalui Bandara 
Soekarno-Hatta tetap mematuhi 
protokol kesehatan."Kami juga telah 
meminta kepada pihak Angkasa Pura 
I I  ( A P 2 ) ,  m i s a l n y a ,  u n t u k 
m e n g u m u m k a n  p e n i n g k a t a n 
kesadaran, informasi, dan edukasi 
(KIE)  guna memastikan bahwa 
m a s y a r a k a t  t e t a p  s a d a r  a k a n 
pentingnya mematuhi  protokol 
kesehatan," tambahnya.

Bandara Soekarno-Hatta telah 
dilengkapi dengan alat pendeteksi 
suhu tubuh di titik-titik kedatangan 
internasional. Jika ada penumpang 
dengan gejala Covid-19, petugas 
akan mengarahkan mereka ke 
posko atau kantor kesehatan 
untuk pemeriksaan lebih lanjut.

"Jika ada penumpang yang 
baru terindikasi terjangkit, kami 

JAKARTA - Kasus COVID-19 secara 
global menurut laporan terbaru 
Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) 
hingga 17 Desember 2023 kembali 
mengkhawatirkan. Lebih dari 850 ribu 
kasus terkonfirmasi  COVID-19, 
sementara kematian tercatat di angka 
3 ribu kasus.

Ada peningkatan kasus konfirmasi 
sebanyak 52 persen, sementara 
p e n a m b a h a n  k a s u s  k e m a t i a n 
m e n u r u n  s e b a n y a k  8  p e r s e n 
d i b a n d i n gka n  p e r i o d e  2 8  h a r i 
sebelumnya yakni di rentang 23 
Oktober hingga 19 November.

Meski begitu, WHO meminta 
setiap negara berhati-hati dengan 
laporan kasus resmi, tidak selalu 
menggambarkan tren sebenarnya 
yang terjadi di masyarakat.

"Tren jumlah kasus baru dan 
kematian yang dilaporkan harus 
ditafsirkan dengan hati-hati karena 
penurunan testing dan sequencing, 
serta penundaan pelaporan di banyak 
negara," demikian pesan WHO dalam 
laporan mingguan COVID-19, dikutip 
d a r i  l a m a n  r e s m i n y a  K a m i s 
(28/12/2023).

WHO mencatat wilayah Asia 
Tenggara melaporkan lebih dari 9.200 
kasus baru, peningkatan sangat 
signif ikan,  sebesar 388 persen 
dibandingkan dengan periode 28 hari 
sebelumnya. Sebanyak 3 dari 10 
n e g a ra  m e n c a t a t  p e n i n g k a t a n 
presentasi kasus baru tertinggi, di atas 
20 persen.

Urutan pertama ditempati India 
dengan peningkatan 520 persen, 
kedua Sri Lanka 105 persen, ketiga 
Thailand lebih dari 79 persen.

Sementara jumlah kasus baru 
t e r b a n y a k  d i  A s i a  Te n g g a r a 
diidentifikasi di Indonesia yakni 3.725 
kasus dalam empat pekan hingga 17 
Desember 2023.

"Jumlah kematian baru dalam 28 
hari di Asia Tenggara juga meningkat 
sebesar 317 persen, dibandingkan 
periode 28 hari sebelumnya, dengan 
50 kematian baru dilaporkan. Paling 
atas jumlah kematian baru dilaporkan 
dari India, ada 21 kematian baru, 
peningkatan mencapai 425 persen, 
T h a i l a n d  1 6  k e m a t i a n  b a r u , 
p e n i n g k a t a n  2 2 0  p e r s e n ,  d a n 
I n d o n e s i a  1 2  ke m a t i a n  b a r u ," 
sambung WHO.

C O V I D - 1 9  va r i a n  J N . 1  a t a u 
subl ineage  dar i  BA.2 .86  mulai 
mendominasi sejumlah kasus di 
banyak negara. WHO menetapkan 
varian ini sebagai variant of interest 
(VOI), jauh lebih tidak berbahaya 
dibandingkan variant of concern 
(VOC)."JN.1 menyumbang 27,1 persen 
dari genome sequencing minggu ke-48 
dibandingkan dengan 3,3 persen pada 
minggu ke-44," terang WHO.

"Di antara 36 negara yang secara 
konsisten melaporkan jumlah rawat 

inap baru,  12 negara mencatat 
peningkatan sebesar 20 persen," sorot 
WHO.

Indonesia menjadi negara dengan 
k e t i g a  t e r b a n y a k  m e n c a t a t 
peningkatan rawat inap, yakni 149 
pasien, terjadi peningkatan 255 
persen jika dibandingkan dengan 
catatan 28 hari sebelumnya yani 42 
pasien.

Waspadai	Nataru
Menurut data pemerintah RI, 

kasus covid-19 kembali meningkat 
sejak periode 8-14 Oktober 2023. 
Bahkan hingga 19 Desember 2023, 
Kementerian Kesehatan mencatat 
2 . 5 8 4  k a s u s  c ov i d - 1 9  a k t i f  d i 
Indonesia.

Kemenkes juga memprediksi 
adanya potensi lonjakan kasus COVID-
19 saat mobilisasi masyarakat pada 
libur Natal dan Tahun Baru (nataru). 
K e p a l a  B i r o  K o m u n i k a s i  d a n 
Pelayanan Publik Kemenkes Siti Nadia 
Tarmizi menyatakan, sudah menjadi 
t u g a s  p e m e r i n t a h  u n t u k 
mengingatkan masyarakat agar 
memperkuat lagi penjagaan kesehatan 
diri. 

Meski ada peningkatan jumlah 
k a s u s  c o v i d - 1 9 ,  n a m u n  N a d i a 
memastikan penyebaran kasus covid-
19 masih aman. "Tidak perlu panik, 
tapi jaga kesehatan," kata Siti Nadia 
Tarmizi. 

Kemenkes mengimbau masya-
rakat menerapkan protokol kesehatan 
d e n g a n  m e n g g u n a k a n  m a s ke r, 
terutama bagi kelompok rentan. Jika 
mengalami gejala flu, masyarakat 
diminta segera melakukan tes dan 
melakukan isolasi. "Kita sifatnya 
imbauan, jadi bukan kewajiban 
menggunakan masker," kata Nadia. 

Bagi masyarakat yang berlibur ke 
luar negeri, Nadia mengimbau untuk 
sela lu  waspada.  Terutama j ika 

meminta mereka untuk menjalani 
konservasi guna mengetahui apakah 
ada tanda-tanda gejala Covid-19. Jika 
terdapat gejala, penumpang akan 
diarahkan ke kantor kesehatan 
pelabuhan setempat," jelas Naning.

J i k a  h a s i l  p e m e r i k s a a n 
menunjukkan positif, penumpang 
akan disarankan untuk melakukan 
isolasi mandiri. Petugas kesehatan 
juga akan melakukan tracing untuk 
m e n g e t a h u i  s i a p a  s a j a  y a n g 
melakukan kontak erat  dengan 
penumpang tersebut."Setelah itu, 
isolasi mandiri akan diterapkan, 
termasuk protokol isolasi dengan 
keluarga dan dir i  sendir i .  J ika 
diperlukan, penumpang akan dirujuk 
ke rumah sakit kesehatan," tandas 
Naning.(wid,rls,ant/dya)

WHO Sebut Pasien COVID-19 

Rawat Inap Indonesia Melonjak 200 Persen

Petugas	berjaga	di	pos	pemeriksaan	bagi	calon	penumpang	di	Terminal	3	Bandara	Soetta.(dok)

LANGKAH PEMERINTAH 
DEMI CEGAH LONJAKAN
KASUS COVID-19 
PASCA-LEBARAN

Tes covid-19 secara random 
untuk perjalanan dari beberapa 
provinsi di Pulau Jawa menuju 
DKI Jakarta

Mandatory check untuk 
perjalanan dari Sumatra menuju 
Jawa dan DKI Jakarta

Memperketat penerapan 
PPKM mikro

Menerapkan isolasi mandiri 
bagi para pemudik yang 
kedapatan positif covid-19

UPDATE TERBARU 
DARI WHO

WHO telah mengklasi�ikasikan 
varian JN.1, sublini dari BA.2.86, 
sebagai Variant of Interest (VOI)
terpisah.

Risiko kesehatan global dari JN.1 
dianggap rendah, tetapi dengan 
datangnya musim hujan, varian 
ini bisa meningkatkan risiko 
penyakit pernapasan.

Vaksin yang ada tetap efektif 
melindungi dari penyakit parah 
akibat JN.1 dan varian COVID-19 
lainnya.


